

Ensemble scolaire Lasalle—Lille
Amicale des Anciens de Saint-Pierre
18, rue Saint Jean-Baptiste de la Salle 59000 Lille
www.anciens-isp-lille.com

Adhésion à l'amicale :
12€ - tarif normal
6€ - pour les étudiants

L'Anc'Pierre
Le Journal de l'Association des Anciens de l'Institution Saint-Pierre

Bulletin n° 42
Avril 2016

Visite de la villa Courvoisier



Assemblée Générale et Repas

Samedi 21 mai 2016 à 11h

Repas à la Maison Saint-Jean



Le samedi 12 mars 2016



Comme chaque année, depuis 5 ou 6 ans, après avoir assisté à la messe dans la chapelle de la Maison Saint Jean à Villeneuve d'Ascq, quelques Anciens sont venus partager le repas du midi avec la Communauté des Frères.

Une façon pour nous de marquer notre attachement à l'Institut et à ses membres.

PARTAGEONS NOS SOUVENIRS

Envoyez-nous témoignages, photos et documents.
Ils seront publiés sur le site de l'association
et dans l'Anc-Pierre.

Soyez informés des activités de l'Amicale en vous connectant à notre site et sur le site de l'ensemble scolaire Lassalle Lille:

www.anciens-isp-lille.com
www.lasallelille.com

Assemblée Générale : samedi 21 mai—11h

Comme il se doit chaque année, l'association tiendra son Assemblée Générale.

Ce sera l'occasion de présenter le bilan de l'année écoulée et d'envisager les projets et orientations pour l'avenir, un temps d'échange et d'information tant sur la vie de l'Amicale que de l'Ensemble scolaire.

Cette année, elle sera précédée par une ASSEMBLEE EXTRAORDINAIRE.

En effet la création de l'Ensemble scolaire La Salle Lille par la fusion de l'Institution Saint Pierre et du Lycée Saint Jean Baptiste de La Salle nous entraîne à vous proposer d'actualiser nos statuts.

et de " rafraichir " un texte de plus de vingt ans.

AUSSI NOUS COMPTONS SUR VOTRE PRESENCE.

Par cette présence, non seulement vous témoignez votre attachement à notre " Maison " et à son Amicale mais surtout vous apportez vos encouragements à ceux qui tout au long de l'année travaillent à l'animation de l'association.

Le Comité se réunit régulièrement durant l'année .

Il est le " moteur " de l'Amicale.

Venez renforcer cette équipe.

PRESENTEZ VOTRE CANDIDATURE, NOUS AVONS BESOIN DE VOUS

ORDRE DU JOUR :

- Rapports moral d'activités et financier
- Informations et échanges sur nos activités
- Election du Conseil d'Administration

Le Comité
et le Président.

**Cette rencontre se clôturera par le traditionnel " verre de l'amitié ".
SUIVI A 13h30 PAR LE REPAS ANNUEL DES ANCIENS au restaurant
La petite Prague, 4 place du Maréchal Leclerc (à Lille)**

Hommage à Frère René Figard

Il y a quelques semaines nous vous annoncions le décès du frère René Figard, Frère Eric pour les plus anciens d'entre nous. Monsieur Alexandre Lebon, ancien directeur de l'Institution, nous décrit à la fois :

- ce religieux simple et attentif aux personnes qu'il croisait
- L'intensité de l'engagement qui fut le sien face aux responsabilités qui lui étaient confiées

Nous avons perdu un ami ...

Le site des Anciens de Saint-Pierre a récemment reproduit le faire-part du décès, survenu le 23 novembre, du Frère Figard, âgé de 86 ans, et de ses funérailles à la maison Saint-Jean d'Annappes où il résidait depuis plusieurs années. Encore un Frère qui disparaît, qui fut étroitement lié à la vie et à l'histoire de l'établissement, pour lequel il a beaucoup – et bien – travaillé.

D'abord comme professeur : durant de nombreuses années il enseigna l'anglais dans les classes de sixième et cinquième, très à l'aise au milieu des élèves comme des collègues. Mais des problèmes auditifs persistants l'amènèrent à réduire puis abandonner l'enseignement. C'est alors qu'il fut nommé, en 1974, Économiste de la Province.

Ce ne fut pas une mise en retraite déguisée. Au contraire, car durant ces années le Frère Figard déploya une grande activité, au bénéfice des Frères eux-mêmes, de la chapelle de la Maison Saint-Jean notamment, mais aussi des établissements scolaires dont tout particulièrement Saint-Pierre.

Les toitures du principal bâtiment de l'établissement réclamaient d'urgence des travaux de réfection. Elles étaient en si mauvais état que l'on était contraint de déposer sur le plancher du 3^{ème} étage des bassines pour récupérer l'eau qui s'infiltrait. Le Frère Figard pris la dimension du problème et s'attela à sa résolution. Ce n'était pas un mince problème, on s'en doute. Finalement par son entremise un emprunt fut conclu par la Province au bénéfice de Saint-Pierre. Et les travaux de réfection furent entrepris en 1976, ils durèrent quatre mois.

Le Frère Figard ne reprit pas son activité d'enseignant, mais il vint nous proposer ses services pour la catéchèse. C'est ainsi que durant plusieurs années il participa à l'animation pastorale des classes de Quatrième, qui ne sont pas les plus faciles. On pouvait le voir chaque semaine, parcourir les couloirs de son pas rapide, sans jamais omettre de saluer d'un mot, d'un regard, les personnes qu'il croisait, puis l'heure terminée, s'arrêter au bureau de M. Rembry pour l'entretenir de la catéchèse des jeunes.

Arrivé à l'âge de la retraite, il entra avec d'autres Frères de la Maison d'Annappes dans un service de soutien scolaire au bénéfice des enfants des Gens du Voyage.

Que dire de sa personnalité ? C'était un homme simple, discret, naturellement bienveillant. Il voyait bien les difficultés, les obstacles car il ne manquait pas de lucidité, mais n'en faisait pas un drame. Je ne l'ai jamais entendu récriminer, ni se plaindre, mais plus d'une fois suggérer telle ou telle amélioration.

Lors de ses funérailles, les témoignages des membres de sa famille, nombreuse, car il était l'aîné de neuf enfants, ont confirmé l'image qu'il nous a laissée de lui-même : un homme efficace, qui ne faisait pas de bruit, et qui ne se laissait pas absorber par ses activités mais demeurait attentif aux autres.

Avec le Frère Figard ce n'est pas seulement un ancien professeur, un parmi tant d'autres, qui a disparu mais aussi un ami. Il aimait Saint-Pierre, il le connaissait bien, il aimait y vivre.

Nous aussi nous l'aimions bien.

A. Lebon

Visite de la Villa Cavrois 24 mars 2016



Vues des « extérieurs »

Achevée en 1932, elle fut délaissée par les héritiers et peu à peu livrée au vandalisme (1988-2001).

Classée monument historique en 1990, acquise par l'état en 2001, sa restauration et sa gestion sont depuis 2008 confiées au Centre des Monuments nationaux.



Vues des « intérieurs »



Guy notre guide

Le 24 mars, quelques Anciens ont pu découvrir ce joyau d'architecture sous la conduite de Guy Selosse. Guy est à la fois membre du Comité de l'Amicale et de l'Association des Amis de la Villa Cavrois.



Jules Mayelle

Histoire d'ancien

Un jour, Jules Mayelle me conta cette anecdote, vieux souvenir de sa jeunesse à Saint Pierre, surgissant de sa mémoire :

Se rappelant de l'occupation allemande durant la Grande guerre, les populations de Belgique et du Nord fuient devant l'avancée de l'ennemi ; en vain... Et de s'en retourner chez eux, trouvant leur habitation souvent pillée voire occupée.

Dès son retour d'exode, le Frère Sepieter alors directeur s'empresse de rameuter quelques élèves et d'ouvrir de nouveau ses classes afin d'éviter une occupation totale de l'Institution comme ce fut le cas en 1914. Cela n'empêche cependant pas les Allemands de réquisitionner une partie des locaux.

A cette époque, la famille Mayelle travaille à Saint-Pierre. Monsieur Mayelle père est l'homme à " tout faire "dans cette grande maison. Madame tient l'accueil. Jules, quant à lui, surveille les récréations.

Pour répondre aux besoin de main d'œuvre en Allemagne pour cause de mobilisation, l'occupant instaure le S.T.O (service du travail obligatoire) épaulé en cela par l'Etat français. Des milliers de travailleurs sont ainsi requis pour participer à l'effort de guerre nazi.

Compte tenu de son âge, Jules est concerné...

A l'accueil de l'Institution, sa mère à qui le facteur remet chaque matin le courrier, fait disparaître les convocations. C'est sans compter les jalousies et délations de quelques personnes du quartier qui voyant ce jeune homme aller et venir, s'empressent de le dénoncer à l'officier allemand : "un réfractaire au S.T.O se cache dans à Saint-Pierre".

C'est alors le branle-bas, la perquisition commence.

Sur ordre, M. Mayelle aidé de son fils dresse une lourde échelle afin de grimper à l'ancien grenier à foin dans la cour de service du 18 (aujourd'hui salle d'informatique). Le père monte le premier, suivi du soldat, arme au poing. Le fils retient l'échelle à sa base.

Personne, pas de réfractaire planqué à l'Institution et pour cause ! Et Jules Mayelle de conclure: "On ne peut trouver meilleure cachette qu'au milieu des loups. "

Que ce soit sa leçon de ce jour !

J M L

Derniers événements et événements à venir



Visite « guidée » des remparts de Lille

Le 24 avril dernier nous avons visité, sous la conduite de Guy Selosse, les remparts de Lille (de la porte de Gand à la porte d'eau). Malgré la pluie, comme le montrent les photos, la visite fut d'un grand intérêt culturel.

L'attribution d'un local à l'usage exclusif de l'Amicale

Il est à noter qu'un local a été attribué à l'Amicale, ce qui lui permettra d'y stocker ses archives.

Dates à retenir :

- 21 mai 2016 : Assemblée Générale de l'Amicale, précédée d'une Assemblée extraordinaire pour l'adoption de ses nouveaux statuts ;
- 16 octobre 2016 : Rando des Anciens ;

Venez y nombreux !

Votre participation fait vivre l'Amicale



13-14 juin 1943 - Championnat de France UGSEL,
Stade Jean Bouin à Paris

POUVOIR

Je soussigné(e)
adhérent de l'Amicale des Anciens, dont le siège social est I.S.P. Lille,
18 rue Saint Jean-Baptiste de la Salle, donne par la présente, pouvoir à :

M. - Mme - Mlle.....

Adresse.....

pour me représenter à

L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE ET EXTRAORDINAIRE DU 21 MAI 2016

à l'effet de délibérer sur l'ordre du jour figurant sur la convocation.

En conséquence, prendre en mon nom toutes décisions, participer à tous
travaux et à tous scrutins prévus audit ordre du jour, et généralement
faire tout ce qu'il jugera utile.

Fait à le

Signature (1)

(1) Faire précéder votre signature de la mention manuscrite « bon pour
pouvoir »

Nous vous rappelons que pour participer au scrutin, ou vous
présenter à l'élection, il est nécessaire que vous soyez à **jour**
de votre cotisation. Cependant, il est d'usage que les élèves
de la promotion sortante (fin de la terminale) ayant manifesté
leur intérêt pour l'association soient exemptés de cotisation la
première année... (règlement intérieur art.6).

Par conséquent, ceux-ci peuvent, si telle est leur intention
participer à l'Assemblée générale ainsi que présenter leur
candidature au conseil d'administration.

ASSEMBLEE GENERALE DU 21 MAI 2016

NOM et PRENOM :
PROMO :
ADRESSE :
TEL :

JE SERAI PRESENT A L'ASSEMBLEE GENERALE
DU 21 MAI 2016: OUI / NON

JE PRESENTE MA CANDIDATURE AU CONSEIL
D'ADMINISTRATION : OUI / NON

JE PARTICIPE AU REPAS DES ANCIENS : OUI / NON
ACCOMPAGNE DE PERSONNES

Le prix du repas - 30€ - sera à régler directement au restaurateur :
"La Petite Prague", 4 place du Maréchal Leclerc à Lille.

SIGNATURE :

Réponse attendue pour le 14 MAI
IMPERATIVEMENT !

**SI VOUS NE POUVEZ ETRE PRESENT A L'A.G., REMETTEZ
UN POUVOIR* A L'ADHERENT DE VOTRE CHOIX**
NOTA BENE : vous pouvez laisser votre pouvoir en blanc. Dans ce cas,
les pouvoirs seront répartis entre les membres du conseil
d'administration.

* voir au dos